
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins PeP et al. e.V.
Montag, den 21.05.2012 Beginn 20:15 Uhr

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Vorstand eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder.
Die Leitung wird von Christophe Cauet übernommen. Das Protokoll wird von Birgit Brambach 
geführt.

TOP 2: Beschluss der Tagesordnung
Es gibt keine Änderungen an der Tagesordnung.

TOP 3: Bericht des Vorstands
Christophe Cauet berichtet über die vergangenen und zukünftigen Aktivitäten des Vereins:

• Absolventenfeier 2011: Vielen Dank an alle Helfer. Die Feier ist sehr gut gelaufen und hat 
soviel anklang gefunden, dass der Hörsaal I vom HGII der TU Dortmund fast komplett 
gefüllt war. Zu Gast war Markus Weber von den Physikanten, der nicht nur als Ehemaliger 
Physikstudent der TU Dortmund von seiner beruflichen Tätigkeit berichtete, sondern auch 
die anwesenden Absolventen, Familienangehörige und Freunde mit einem ausgewählten 
Showprogramm unterhielt.

• PeP Stipendien 2012: Die diesjährigen Stipendien von PeP gingen an Shari Finner und Felix 
Spitzer

• PeP Stammtisch: Der Stammtisch hat im vergangenen Jahr guten Anklang gefunden und soll 
demnächst einmal alle 8-10 Wochen stattfinden und auch weiterhin von den beiden 
Stipendiaten organisiert werden.

• Sommerakademie 2011: Die Sommerakademie, die im September 2011 in Österreich statt 
fand, ist hervorragend gelaufen und soll im September 2012 wiederholt werden.

TOP 4: Bericht des Finanzwarts und der Kassenprüfer
Bericht des Finanzwarts Tobias Brambach:

• Aus besonderen Umständen (Die Abrechnung der Kasse von 2009 und 2010 war bei der 
Jahreshauptversammlung 2011 noch nicht vollständig.) wurde die Kasse dieses Jahr 
dreimalig geprüft.

• Das Vereinskonto schreibt schwarze Zahlen.
• Es sind Spenden von Metin Tolan und erste Mitgliedsbeiträge eingegangen.
• Es wurden im Jahr 2011 folgende Ausgaben gemacht:

• Einstellen einer kurzfristigen Bürokraft für den Verein
• Sommerakademie
• Absolventenfeier 2011
• Zuschuss für die Veranstalltung „Zwischen Brötchen und Borussia“
• Finanzielle Unterstützung der Fachschaft Physik
• PeP Stipendien
• Notarkosten
• sonstiges

• Aktueller Kontostand: über 70k€
• Es werden Anstrengungen dazu unternommen eine Stiftung zu Gründen. Das nötige 

Grundkapital für eine Stiftung beträgt ersten Informationen zur Folge 50k€. Die Diskussion 
wurde noch nicht abschließend geführt. Tobias wird sich mit der Sparkasse und der 
Volksbank treffen und sich informieren.



Bericht der Kassenprüfer Jens Damerau und Florian Kruse:
• Bilanz zwischen Ein- und Ausgaben ok
• Alle Belege zu den vom Konto abgebuchten Beträge liegen vor
• Kasse wurde als richtig befunden

TOP 5: Entlastung des Vorstands
Der Vorstand wird von der Mitgliederversammlung für die Jahre 2009, 2010 und 2011 einstimmig 
entlastet.

TOP 6: Wahl des Vorstands, der Kassenprüfer und des Beirats
Der alte Vorstand wird geschlossen wieder gewählt: 9 Stimmen dafür, 3 Enthaltungen. Damit 
besteht der Vorstand für das Jahr 2012 aus:
1. Vorsitzender:
Christophe Cauet
2. Vorsitzender:
Julian Wishahi
Finanzwart:
Tobias Brambach

Alle drei nehmen die Wahl an.
Als Beisitzer werden Jan Brandt, Kevin Dungs, Igor Babuschkin, Felix Spitzer und Birgit 
Brambach einstimmig gewählt. Allerdings haben bei Vorstandssitzungen nur 3 dieser Beisitzer 
Stimmrecht.
Als Kassenprüfer werden Florian Kruse, Daniel Weber und Jens Damerau einstimmig gewählt.

TOP 7: Ausblick 2012
• Es wird vorgeschlagen, dass demnächst 30 Minuten vor jedem Stammtisch eine 

Vorstandssitzung stattfindet.
• Rhetorik-Seminar: Für das diesjährige Rhetorikseminar (erster Termin kommenden Samstag 

(Pfingstsamstag)) gibt es bis jetzt erst 3-4 Anmeldungen, obwohl es letztes Jahr sehr gut 
besucht war. Der Teilnehmerbeitrag für das Seminar beträgt 20€. Die Hauptkosten des 
Seminars werden vom Verein übernommen. Es wird beschlossen, dass in Ausnahmefällen, 
bei denen das Seminar mit einer geringen Anzahl von Teilnehmern stattfinden würde auch 
Nicht-Physiker am Rhetorikseminar teilnehmen dürfen.

• PeP Stipendien: Die Stipendien sind nun nicht mehr NRW-Stipendien, sondern sogenannte 
Deutschland-Stipendien. Das Prinzip der Finanzierung ist jedoch dasselbe. Die Stipendien 
sollen sich auch weiterhin an Physikstudierende des 3. und 5. Semesters richten. Der 
Anmeldeschluss in diesem Jahr ist der 13. Juli. Die Auswahl, wer ein Stipendium bekommt, 
soll von nun an von Ehemaligen getroffen werden, die weniger Kontakt zu den aktuellen 
Studierenden haben. 

• Bachelor-Kolloquium: Im Sommersemester 2012 fand erstmals ein Bachelor-Kolloquium 
statt, in dem Bachelor-Studenten ihren Bachelor-Vortrag vor jüngeren Physikstudenten (2. 
und 4. Semester) vortragen. Zum einen soll damit den jungen Studenten schon ein kleiner 
Einblick in die unterschiedlichen Forschungsbereiche der Physik an der TU Dortmund 
gegeben werden und zum anderen bietet das Kolloquium den Bachelor-Absolventen die 
Möglichkeit ohne Druck das Halten von Vorträgen zu üben. Das Kolloquium wird in 
Zusammenarbeit mit der Fachschaft Physik organisiert. Bis jetzt erfährt das Kolloquium 
gute Resonanz mit etwa 20 Teilnehmern.

• Sommerakademie: Nach einer sehr positiven Resonanz bei der Sommerakademie 2011, die 
etwa 5200€ gekostet hat, soll sie dieses Jahr wiederholt werden. Für die Sommerakademie 



2012 wurde einstimmig ein Budget in einer Höhe von 6000€ bewilligt. Außerdem wurden 
nachträglich von der Mitgliederversammlung die Ausgaben der Sommerakademie 2011 
abgesegnet, die den bewilligten Betrag von 3000€ überschritten. Von den Teilnehmern kam 
positives Feedback, dass die Sommerakademie im Ausland stattfand, da sie so nicht dazu 
verleitet wurden zu viel Zeit im Internet zu verbringen. Die anwesenden Mitglieder 
beschließen, dass auch auf der kommenden Sommerakademie der Konsum alkoholischer 
Getränke der Teilnehmer nicht vom Verein gesponsert wird.

• Mitgliedsbeiträge: Es wird an einem System gearbeitet, wie demnächst alle Mitglieder des 
Vereins Mitgliedsbeiträge zahlen, sobald sie nicht mehr als Studierende zählen. Die 
Mitglieds-beiträge sollen per Lastschrifteinzug eingenommen werden (einstimmig 
beschlossen)

TOP 8: Sonstiges
Die Absolventenfeier 2012 soll frühzeitig in Planung gehen. Da letztes Jahr für die Gruppenfotos 
Podeste von der Fakultät Bio- und Chemie-Ingenieurwesen ausgeliehen wurden und diese die 
Podeste nicht so gern ein weiteres mal ausleihen würden, wird darüber nachgedacht eigene Podeste 
von der mechanischen Werkstatt der Fakultät Physik bauen zu lassen. Desweiteren soll ein Banner 
zum verkleiden der Tafeln besorgt werden.

Die Mitgliederversammlung endet um 21:37 Uhr.

Birgit Brambach Christophe Cauet Julian Wishahi
Protokollantin Vorsitzender stellv. Vorsitzender


